



keberhasilan dan kegagalan suatu program Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati.

Informan yang kedua dalam penelitian ini adalah Ibu Endang Sulisty Wahyuni, beliau berusia 50 tahun, pendidikan terakhir beliau adalah lulusan dari SLTP SEMEP Persiapan Mojokero, saat ini di Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati beliau menjabat sebagai Pengagas dan pendiri dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati, alasan peneliti memilih beliau sebagai informan karena di dalam Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati karena beliau adalah beliau adalah seorang yang mengagas akan adanya Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati karena beliau merasa perlu adanya suatu kelompok untuk menginformasikan sesuatu kepada khalayak luas, selain itu beliau adalah pendiri dan ketua dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati ini yang dipilih oleh semua anggota dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati.

Informan yang ketiga dalam penelitian ini adalah Ibu Lilik Suryani, beliau berusia 46 Tahun, pendidikan terakhir beliau adalah lulusan dari SPG Negeri Sidoarjo, saat ini di Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati beliau menjabat sebagai Sekretaris dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati alasan peneliti memilih beliau sebagai informan karena di dalam Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati karena beliau adalah beliau adalah seorang sekretaris dari Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati ini beliaulah yang mencatat semua kegiatan dari























- d) TNI : 44 orang
- e) POLRI : 24 orang
- f) Pensiunan : 117 orang
- g) Swasta : 2.219 orang

Sidoarjo dikenal sebagai kota industri, kota pabrik. Maka sebagian besar dari warga desa Siwalanpanji adalah menjadi karyawan pabrik. Keberadaan KIM ditengah-tengah masyarakat Siwalanpanji tentu sangat berkontribusi dalam kegiatan mata pencaharian mereka. Dimana Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) berfungsi sebagai wadah / media mereka dalam penyebaran dan perolehan informasi, terutama bagi para kaum wanitanya. Mereka menjadi lebih banyak mengelola usaha dan beraktifitas di rumah untuk membantu dan menunjang pendapatan keluarga. Dengan berwiraswasta dalam berbagai bidang.

## **2. Evaluasi Program Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati**

Seperti layaknya organisasi yang selalu melakukan evaluasi program. demi perbaikan dan kemajuan sebuah organisasi, Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati dalam tiap tahun selalu melakukan evaluasi program meski dalam bentuk yang sederhana. Evaluasi program sangat penting dan bermanfaat terutama bagi pengambil keputusan, alasannya adalah dengan masukan evaluasi program itulah para pengambil keputusan akan menentukan tindak lanjut dari program yang sedang atau telah di laksanakan. Evaluasi



(KIM) yang terbentuk diberi nama “Melati” dengan arti “Melangkah dengan pasti” yang nantinya bisa dijadikan motto Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati dan juga menjadi motivasi di setiap langkah Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) ini selanjutnya. Usai menemukan sebuah nama untuk Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) di desa ini, acara dilanjut dengan pembentukan pengurus, kemudian membuat kesepakatan dan komitmen untuk mengadakan pertemuan rutin tiap 2 (dua) bulan sekali, dan mengadakan acara pembinaan keterampilan setiap 6 (enam) bulan sekali.

Peremuan kedua di laksanakan pada tanggal 14 maret 2010 di rumah ketua Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati ibu Endang Sulisty Wahyuni. Pertemuan kali ini adalah membahas tentang program – program Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) ini. Banyak usulan yang masuk dari para anggota mengenai program ini, antara lain membina remaja putri putus sekolah dan para anggota yang belum memiliki bisnis untuk berlatih keterampilan. Hal ini di maksudkan untuk menggali potensi yang dimiliki oleh masyarakat sekitar. Dari pembinaan ini nanti di harapkan akan tumbuh para srikandi – srikandi yang hasil karyanya dapat dipasarkan dan diminati masyarakat luas. Hasil dari penjualan tersebut sudah tentu diharapkan dapat menambah penghasilan keluarga dan menambah kesejahteraan dalam masyarakat. Dari beberapa usulan yang masuk akhirnya di pilih usulan yang melakukan pembinaan keterampilan di atas. Selain dari hal tersebut di atas, dengan bervariasinya bidang usaha







Selain dengan menjaga keharmonisan dalam hubungan antara pengurus dan anggota. Di dalam kelompok ini terutama di desa siwalanpanji ada yang tidak menjadi anggota kelompok Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati maka diantara kelompok, Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati harus bisa bersosialisasi diantara warga sekitar maka perlu pembinaan bagi ibu – ibu baik pengurus maupun anggota Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati yang memiliki keahlian dalam keterampilan maka bisa memberikan sedikit ilmu yang bermanfaat kepada warga sekitar agar mereka juga dapat berkreasi dan bisa layak jual akan di jual lewat pameran maupun acara – acara tertentu.

Setiap ulang tahun sidoarjo pada tanggal 28 Mei di pemerintah kabupaten (PemKab) Sidoarjo selalu mengadakan pameran – pameran yang di lakukan baik dari pemkab Sidoarjo itu sendiri maupun dari kelompok – kelompok tertentu. Di Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati ingin memperkenalkan produk – produk yang layak jual di Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati, di sini Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati ingin memperkenalkan produk – produk ini tidak hanya masyarakat sekitar desa siwalanpanji tetapi juga masyarakat luas.

Kelompok di Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati tidak mungkin dapat dan tahu bagaimana cara berwirausaha yang baik dan benar, maka diantara pengurus dan anggota ini ingin meningkatkan wawasan, kemampuan dan menambah ilmu yang bermanfaat kelompok Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) Melati belajar dari ahli berwirausaha agar



























2.	Melakukan pembinaan anggota KIM tiap 6 bulan sekali	Proses ini dimulai dengan mengumpulkan pengurus dan anggota. Mereka mengajak warga sekitar di desa siwalanpanji untuk mengikuti kegiatan keterampilan dari pengurus maupun anggota yang mempunyai uaha keterampilan. Keterlibatan pengurus dan anggota, mereka senang mengajak ibu – ibu di sekitar desa siwalanpanji untuk di bina dan melakukan kegiatan keterampilan agar dapat hasil yang layak jual.	Baik anggota KIM Melati maupun warga sekitar dapat binaan membuat keterampilan – keterampilan yang layak jual	Ibu – ibu yang bukan anggota dari KIM Melati antusias mengikuti pelatihan keterampilan	Diantara ibu – ibu di desa siwalanpanji ada sebagian yang tidak mengetahui keberadaan KIM Melati
3.	Mengikuti pameran Mengikuti pameran	Proses ini dimulai dengan antara pengurus dan anggota di undang pemkab sidoarjo di ulang tahun kota sidoarjo, di sini KIM Melati ingin memperkenalkan produk yang ada di KIM Melati agar dapat laku jual dan hasilnya dapat di manfaatkan oleh ibu – ibu baik pengurus dan anggota. Selain di ulang tahun kota sidoarjo pameran dilakukan di saat ada lomba antar desa dan lain – lain.	Produk – produk dari KIM Melati dapat dipajang dan diperkenalkan kepada masyarakat luas	Ibu – ibu pengurus dan anggota sangat antusias mengikuti adanya pameran dan KIM Melati ingin memperkenalkan produk KIM selain itu mereka dapat bertemu dengan kelompok lain	Ada sebagian ibu – ibu yang pesimis apabila produk mereka kalah bersaing dengan produk dari kelompok lain

		Keterlibatan pengurus dan anggota mereka saling bahu membahu memasarkan produk mereka agar laku terjual dan mereka ingin masyarakat luas mengetahui keberadaan KIM Melati.			
4.	Studi banding usaha	Proses ini dimulai dengan pengurus mengumpulkan anggota KIM Melati untuk mengikuti studi banding baik di desa siwalanpanji maupun di luar desa siwalanpanji, mereka bertemu dengan orang yang sudah ahli dan berpengalaman dengan berwirausaha untuk membahas dan belajar mengenai bagaimana cara kelompok KIM ini agar dapat tumbuh dan berkembang. Keterlibatan pengurus dan anggota terlihat sangat antusias bertanya dengan orang yang ahli dalam berwirausaha karena mereka ingin agar di kedepannya KIM Melati bisa lebih maju dan berkembang.	Antara pengurus dan anggota bisa belajar pengalaman dari orang yang sudah sukses berwirausaha.	Antara pengurus dan anggota mendapatkan ilmu dari orang yang ahli dalam wirausaha	Banyak ibu – ibu anggota KIM Melati yang tidak mengikut hadir dengan alasan mereka sibuk